



SEGÚN DATOS DE CARABINEROS

Más de 7 mil personas se excusaron de no votar en la Región

Ximena Valenzuela Cifuentes
 contacto@diarioconcepcion.cl

Más de 7 mil personas se excusaron de no votar en la Región del Biobío, por estar a más de 200 kilómetros de su local, durante este último proceso de sufragios regionales y municipales.

Así lo dio a conocer Carabineros en el balance de la tarde de este domingo, una vez concluido el espacio de votación y que dio paso al conteo.

Precisamente, el jefe de la Octava Zona de Carabineros, general Cesar Bobadilla, se pronunció sobre las excusas, asegurando que hasta las 18.00 horas se recibieron más de 7 mil de estas, cifra que podría haber aumentado hasta las 00.00 horas.

Además, aseguró que no hubo fallas en el sistema informático en línea en comisaría virtual, lo que favoreció el proceso. "Esto favorece el actuar tanto de los Carabineros en las unidades para entregar un servicio de calidad a todas las personas que concurran para validar su excusa".

El general agregó que en ambas jornadas la comunidad se comportó a la altura del proceso electoral, sin que se registraran procedimientos que alteraran el orden público.



FOTO: CAROLINA ECHAGUE M.

Los últimos balances oficiales daban cuenta de una participación electoral cercana al 80% del padrón local.

Gobierno

Desde el gobierno, la delegada presidencial, Daniela Dresdner, comentó que "han sido dos jornadas con muy pocos incidentes, incidentes, muy puntuales (...) una votación bastante ejemplar de la ciudadanía (...) extraoficialmente ya se está hablando de un 80% (de participación)".

En la misma línea, el jefe de las Fuerzas, contralmirante Oscar Manzano, calificó el proceso electoral como tranquilo y sin inconvenientes en la custodia de los votos. Manifestó que sólo hubo 5 detenidos, uno de ellos durante el sábado por el comportamiento agresivo con vocales de mesa y la delegada electoral de un centro de votación en Coronel, "otros por detenciones pendientes y por fotografiar votos".

Dresdner también se refirió a un hecho insólito, ocurrido en el Colegio Ozanamde de Santiago -Región Metropolitana- donde aparecieron papeletas correspondientes a concejales de Talcahuano. La autoridad aseguró que un hecho de este tipo no ha ocurrido en

la Región. "Por eso digo que ha sido un proceso bastante ejemplar". Aseveró que la investigación de lo sucedido, que debe incluir el número de votos involuacrados, deberá ser realizada en la región Metropolitana. "Es responsabilidad del Servel", recalcó.

En cuanto a la votación del ex subsecretario, Manuel Monsalve, quien debía votar en la Escuela Félix Eyheramendy en Los Álamos, pero que no acudió a cumplir con su deber cívico, aseveró que el Gobierno aporta con seguridad en todos los locales en los que puede ir a votar gente que tiene algún interés ciudadano. "No es nada especial para ese local".

Transportes

Héctor Silva, seremi de Transportes, indicó que el balance de las jornadas electorarias es positivo, pues se pudo poner a disposición de la comunidad 159 servicios para que pudieran movilizarse de manera totalmente gra-

tuita para emitir su voto.

"Dentro de estos servicios también incluimos lo que ha sido el Biotrén Corto Laja. Estos servicios funcionaron de acuerdo a sus itinerarios y en un número general movilizaron a cerca de 6 mil personas en toda la Región, fundamentalmente en zonas aisladas y rurales. Adicionalmente a eso, hoy (ayer) también operó con una gran cantidad de gente la barcaza Fiura que transita entre la isla de Santa María y el continente, fundamentalmente porque ayer (sábado) por temas climáticos no pudo operar".

Agregó que en cuanto a los servicios regulados en la provincia de Concepción, estos mantuvieron una frecuencia suficiente para abordar la demanda de pasajeros y "esto esperamos se mantenga durante las próximas horas para concluir este proceso de manera exitosa y de esta manera poder dar un servicio de movilidad a todas las personas, incluidos aquellos, perso-

Uno de los pocos hechos de contingencia fue el incendio que afectó a la subcomisaría de Cabrero.

nas, ciudadanos, chilenos, compatriotas que han tenido que hacer labores de vocales de mesa (...) que van a extender su trabajo hasta unas horas más de entrada de la noche", dijo y comentó que los servicios se mantendrán aproximadamente hasta las 22.00 horas en el Gran Concepción, Santa Juana y Tomé.

Apoyo a comisaría

En cuanto al incendio que sufrió la subcomisaría de Cabrero, la delegada presidencial afirmó que Carabineros es parte de las instituciones que conforman el Gobierno y que, en ese sentido,

"ya tenemos a los equipos de Carabineros de Chile, que se encargan justamente de la reposición de las finanzas, que ya están en Cabrero reunidos con los equipos de allá para poder ver cuáles son las salidas".

Aseveró que se está apuntando, según le contó el coronel Rozas, a avanzar en tener un transitorio, pero que tenga las comodidades que se requieren y también asegurar a la ciudadanía que los Carabineros no saldrán del lugar, sino que se buscarán soluciones para que se puedan mantener ahí.

"Lamentamos muchísimo este hecho que ha generado una afectación a una subcomisaría de Carabineros y el compromiso que tenemos como Gobierno ha sido desde el inicio el mismo y no se va a detener ahora que es justamente poder entregar mejores condiciones para Carabineros de Chile para que puedan hacer su trabajo".

Las causas del incendio están en investigación, pero existe, dijo, la hipótesis de un problema eléctrico.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

